
ПО ЧИСТОЙ ВОДЕ. Официальное откры-
тие навигации-2005 на Москве-реке, пол-
ностью освободившейся ото льда, состоя-
лось в пятницу, 22 апреля, в Южном реч-
ном порту. Прошло оно торжественно - с
парадным строем всего плавсостава Сто-
личной судоходной компании (ССК) и под-
нятыми кормовыми флагами на ее судах. К
нынешней навигации весь парк ССК, состо-
ящий из 44 судов, прошел полную реконст-
рукцию.

МУЗЫ И ПУШКИ. Утром в понедельник,
25 апреля, с участием вице-мэра Валерия
Шанцева в парке Победы на Поклонной го-
ре прошло торжественное возложение вен-
ков к мемориальной доске, посвященной
60-летию «Встречи на Эльбе» двух главных
союзников во Второй мировой войне - сол-
дат Красной Армии и ВС США. Вечером в
этот же день в ГМИИ имени Пушкина про-
шло еще одно торжественное мероприя-
тие, посвященное исторической дате, - ве-
чер «Музы и пушки», в котором участвова-
ли ветераны Великой Отечественной вой-
ны, представители мэрии и правительства
Москвы, МИД РФ и посольства США.

МАРАФОН МИРА. В воскресенье, 24 апре-
ля, в ЦПКиО имени Горького состоялся XVII
Московский международный марафон клу-
ба любителей бега «Мир», посвященный
60-летию Победы в Великой Отечественной
войне. Этот традиционный для столицы с
советских времен марафон был возрожден
в прошлом году. В нем приняли участие из-
вестные всей России московские спортсме-
ны - чемпионы СССР, Европы и мира, а так-
же политики, общественные деятели...

«ИНСТРУМЕНТАЛКА» ПОДОРОЖАЛА.
Ежегодный техосмотр, обязательный для
автомобилей старше 5 лет («инструментал-
ка»), с пятницы, 22 апреля, обходится в
столице в среднем на 140 рублей дороже,
чем раньше. Меньше всего «инструментал-
ка» подорожала для владельцев обычных
легковушек: они будут платить 520 рублей
(ранее 396). 

Людмила
ПОЛТАВСКАЯ,
начальник 
ПДО ГУП
«Мосводосток»

Весна - пора субботников.
Столица прихорашивается,
дворники меняют лопаты на

метлы и грабли. На тротуарах вы-
растают кучки мусора - целлофа-
новых пакетов, обрывков газет,
прошлогодней листвы. Все это
«добро» должно попасть по месту
назначения - в мусорные контей-
неры. Для этого берутся тачки, те-
лежки, куда грузится «поклажа».
И, как говорится, вперед, с пес-
ней.

Но некоторые дворники нашли
более простой способ утилизации
мусора. Смахнул все в водосточ-
ную решетку и... шито-крыто. А
тут налетит весенний ливень, а
водосток забит напрочь, на доро-
ге - лужа. Дорожники звонят нам,
мы отправляем аварийку. Столь-
ко хлопот из-за одного разгиль-
дяя! Попадись он мне на месте
преступления, я бы, ей-богу, заду-
шила халтурщика. Но дворник -
не дурак. Смахнул рано утром
хлам в водосточную решетку и по-
шел себе пиво пить. Пойди найди
виновного...

Я живу недалеко от работы и
часто хожу пешком по Новокуз-
нецкой улице. И вдруг вижу: одна
решетка захламлена, другая. На-
ши ребята все, конечно, убрали.
Но дворника я искала полдня. И
нашла. И популярно объяснила
что к чему. Теперь решетки чис-
тые. Но не каждого же разгильдяя
поймаешь. Приходится звонить в
ДЕЗы, в РЭПы, ставить их руко-
водство перед фактом. И не все-
гда находишь понимание.

Есть и другая сторона пробле-
мы. Сегодня уважение друг к дру-
гу, чужому труду, к своему двору
или улице мы проявляем нечасто.
Забываем, что культурный чело-
век мусор себе или соседу под но-
ги не бросает.

И вновь - о работе дворников.
Наш жилкомхоз перестраивается
на рыночный лад. Все больше ча-
стных компаний берется за убор-
ку улиц. И если кто-то не желает
качественно выполнять свою ра-
боту, то его наказывают. Но не
нотацией, не нагоняем от началь-
ства, а рублем. Средство, между
прочим, эффективное.
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Любовь КАРБИЕВСКАЯ,
участковый врач-терапевт:
- Мне приходится постоянно посе-
щать людей весьма и весьма пре-
клонного возраста. И память у них не
та, и со слухом проблемы. Иногда,
вызвав врача в отсутствие детей, они
не в состоянии правильно воспользо-
ваться домофоном. В такие моменты
выручают только консьержки. Но, ко-
нечно, эта служба удобна не столько
нам, сколько самим жильцам.

Наталья ШОМПОЛОВА,
старшая по дому № 34, 
Измайловский б-р:
- С появлением в нашем доме консьер-
жей исчезли проблемы с поломкой
почтовых ящиков и художествами на
стенах. В подъездах появились настоя-
щие хозяева. 

Людмила ПШЕНОВА, 
жительница ЗАО:
- Наш дом заселялся давно теми, кто
стоял в льготной очереди - многодет-
ными семьями. Консьержки работа-
ют в подъездах с первого дня. Они

знают каждую семью, при необходи-
мости мы доверяем им ключи от
квартиры, передаем через них пору-
чения и записки детям. И хотя у нас
надежная система безопасности - ко-
довые замки на каждом этаже, от
консьержки не откажемся - порядок
в подъезде обеспечивает именно она.

Евгения БИРЮКОВА, 
cпециалист ДЕЗ «Марьино»:
- Везде в тех подъездах, где работают
консьержки, ремонт мы делаем в 3-4
раза реже: и подростки, и взрослые
ведут там себя по-другому. Прекраще-
ние финансирования службы дежур-
ных по подъездам в связи с установ-
кой камер видеонаблюдения меня
очень тревожит - служба может просто
прекратить свое существование.

Татьяна ДУНЧЕНКО,
консьерж в доме № 122 
по Каширскому шоссе:
- О какой эффективности может идти
речь, если нам приходится защищать
подъезд своей грудью?! Ни тревож-
ной кнопки, ни телефона.

Михаил АНТОНЦЕВ, 
депутат Мосгордумы:
- Ни одна система видеонаблюдения
не может сравниться с работой живых
людей. Ведь никакие уловки не позво-
лят проскользнуть незамеченным ми-
мо консьержа. Но служба их опасна.
И, чтобы не бояться за свою собствен-
ную жизнь, им не хватает оперативной
связи с опорными пунктами милиции.
Да и зарплаты во многом зависят от
взносов жильцов. Поэтому услуги
консьержей доступны лишь жителям
многоэтажек или элитных домов.

Олег ТИМУШЕВ,
консьерж, ул. Королева, 8:
- Эффективность нашей службы зави-
сит прежде всего от того, как обустро-
ено наше рабочее место. У нас в подъ-
езде сделали небольшую выгородку
рядом с входной дверью, застеклили
ее, устроили туалет, поставили не-
большой диванчик, а напротив на
кронштейне укрепили телевизор. Та-
кая забота, естественно, налагает и на
нас, консьержей, особую ответствен-
ность - бдительно следим, чтобы ни-

кто чужой не проник, чтобы в подъез-
де было чисто даже в слякоть. И пото-
му, наверное, по утрам слышим сто-
кратное: «Здравствуйте!»

Симон ОСИАШВИЛИ,
поэт:
- Не следует упразднять институт кон-
сьержек. Когда злоумышленник увидит
в подъезде человека, обратившего на
него внимание, это окажется более эф-
фективным препятствием, чем камера
видеонаблюдения. Даже если этот че-
ловек - старушка, которая вяжет чулок.

Евгений ДОГА,
композитор, 
народный артист СССР:
- Камера видеонаблюдения воров не
остановит. Они надевают маски. Да,
камера зафиксирует вторжение, ну и
что? Все равно воров нельзя будет
опознать. Впрочем, предложения есть.
Принять меры для того, чтобы зарабо-
тали наши законы. Чтобы наше искус-
ство не воспевало бандитов. Как, на-
пример, в фильме «Бумер». И, конеч-
но, консьержки нужны...
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СОВЕСТЬ

НОВОСТИВ этот день было дождливо и холодно, но весело: молодежь,
явившаяся на Болотную площадь, впервые в жизни участ-
вовала в субботнике, радовалась в предвкушении новых

ощущений. Те, у кого опыт субботников уже был, тоже предвку-
шали: они впервые сажали деревья.

У всех были лопаты с новыми черенками и белые матерчатые
перчатки - чтобы не натереть мозолей.

Из колонок, стоявших у памятника Илье Ефимовичу Репину,
гремело: «Мы рождены, чтоб сказку сделать былью». 

Все усердно превращали сказку в быль - Болотную площадь в
сквер.

Ваш корреспондент старательно работал лопатой рядом с мо-
лодежью из радиостанции «Маяк». Сажали тополя.

- Фу, тополь - опять пух, - сказал один из сажавших.
- Это берлинский тополь, пуха не будет, - серьезно ответил

специалист - директор предприятия № 1 Мосзеленхоза Алек-
сандр Школьников.

Скептик из «Маяка» улыбнулся.

И тут кто-то предложил у каждого тополя повесить табличку,
где будет написано, что дерево посадили своими руками журна-
листы радиостанции «Маяк». Идея всем очень понравилась.

Но ваш корреспондент загрустил - ему захотелось, чтоб пе-
ред деревом стояла и табличка с надписью: газета «Москов-
ская среда». Выручил его руководитель Департамента ЖКХиБ
Николай Павлов - у него тоже была лопата и белые перчатки от
мозолей. Вдвоем мы быстро посадили дерево - аккурат за спи-
ной памятника Илье Ефимовичу.

Когда закончили, подошел Школьников и сказал: «А это, меж-
ду прочим, рябина». Его слова услышали журналисты из «Мая-
ка» - они окружили Павлова и стали просить, чтобы он изобра-
зил, что эту рябину сажает с ними.

Ваш корреспондент стоял рядом и очень гордился - рябина
едва зажила своей жизнью, а уже стала знаменитой.
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